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Auxílio-reclusão é 
pago aos dependen-
tes de um trabalha-
dor de baixa renda 
enquanto ele estiver 
preso em regime fe-
chado e não receber 
remuneração como 
empregado

Um projeto em aná-
lise no Senado Fe-
deral pede que 30% 
do auxílio-reclusão 

seja direcionado para a ví-
tima do crime cometido.

De acordo com a lei atual, 
o auxílio-reclusão é pago 
aos dependentes de um 
trabalhador de baixa ren-
da enquanto ele estiver 
preso em regime fecha-
do e não receber remu-
neração da empresa que  
presta serviços.

O benefício não é pago 
quando o detento que é 
segurado está recebendo 
auxílio-doença, pensão 
por morte, salário-mater-
nidade, aposentadoria ou 
abono de permanência  
em serviço.

Projeto no Senado pede que 30% do 
auxílio-reclusão fiquem com a vítima

Segundo o projeto, quan-
do houver mais de uma 
vítima do crime cometido, 
o percentual do auxílio será 
dividido em partes iguais.

Caso a vítima morra após 
o crime, o valor será dire-
cionado aos seus herdeiros.

O senador Plínio Valério 
(PSDB-AM), autor do proje-
to, afirmou em sua justifica-
tiva que a mudança é uma 
“medida de justiça”. Em sua 
opinião, o crime cometido 
“gera consequências sobre 
a esfera jurídica da vítima e 
de seus familiares, que não 
podem ficar à margem da 
proteção social”.

A medida está em aná-
lise na Comissão de Direi-
tos Humanos e Legislação 
Participativa (CDH). Ainda 
será votada na Comissão 
de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ) e na Co-
missão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE).

Como tem tramitação ter-
minativa, se for aprovado 
na Comissão de Assuntos 
Econômicos, seguirá para 
a análise da Câmara dos 
Deputados, sem preci-
sar ir ao plenário do Se-
nado – exceto se houver 
recurso de parlamentares  
para isso.

REUTERS/Adriano Machado

Quando houver mais de uma vítima do crime cometido, o percentual do auxílio será dividido em partes iguais, segundo o projeto
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DIVULGAÇÃO 

A diretoria do Banco Inte-
ramericano de Desenvolvi-
mento (BID) aprovou, nesta 
terça-feira (16/01), o pedido 
de operação de crédito do 

Destaque De olho

Governo do Amazonas, no 
valor de US$ 70 milhões 
para o Programa de Sane-
amento Integrado (Prosai) 
de Parintins. O valor será 

investido para melhorar as 
condições socioambientais 
e de infraestrutura urbana 
do município, a 396 quilô-
metros de Manaus.

DIVULGAÇÃO 

O Governo de Roraima 
é alvo de investigação por 
uma licitação de mais de R$ 
117 milhões da Secretaria de 
Saúde. A informação foi pu-
blicada no Diário Eletrônico 

do órgão, no dia 15 de janeiro.
Conforme consta na publi-

cação, o Tribunal identificou 
possível irregularidade de 
sobrepreço de R$ 45 mi-
lhões na contratação de uma 

empresa para serviços de 
engenharia de forma conti-
nuada. Os auditores também 
alegaram outros pontos na 
licitação, como serviços “es-
tranhos”.

Editorial
Brasil, o país dos ricos  

Cigarro, uma droga! 
 Façamos um cálculo simples: 

caso uma carteira de cigarros 
custe dez reais, mais de oito 
reais são de impostos. E apesar 
da pesada tributação, mesmo 
que um indivíduo fumante pa-
gue isso por toda sua vida, se 
ele cair doente, vitimado pelo 
fumo, o dinheiro arrecadado 
pelos impostos não daria para 
cobrir o seu tratamento.  

 A Associação Brasileira de Es-
tudos do Álcool e outras Drogas 
(Abead) recomenda medidas 
mais restritivas ao consumo de 
tabaco e acredita que há inú-
meros benefícios para a saúde 
pública em estender a lei an-
tifumo para áreas externas de 
uso coletivo, como parques e 
praças, a exemplo da medida 
adotada essa semana na cidade 
de Nova York. Uma forma de 
combater o tabagismo passivo 
e desestimular novos fumantes, 
sobretudo os jovens. 

No Brasil o tabagismo pas-
sivo é a terceira maior causa 
de morte evitável. O fumo, 
entre outros efeitos nocivos, 
aumenta o risco de doenças 
respiratórias nas crianças em 
50%, de câncer de pulmão 
em 30% e de infarto em 24%. 
A fumaça do cigarro possui 
mais de 4 mil substâncias pre-
judiciais, que também trazem 
riscos à saúde mesmo em 
 locais abertos. 

Outro ponto importante, é 
que medidas mais restritivas 

estimulam os fumantes a dei-
xarem o hábito e procurarem 
tratamento. Não só por es-
ses, mas por outros inúme-
ros benefícios que podemos 
vislumbrar, a medida adotada 
em Nova York é um exemplo 
a ser seguido por nosso país. 

A Abead, entende que a regra 
deve ser acompanhada de ou-
tras ações como a maior tribu-
tação da substância e restrição 
da publicidade em pontos de 
venda, com mais investimen-
tos para aumentar a rede de 
atendimento e oferecer trata-
mento para os usuários que 
desejam se curar. 

No Brasil cerca de duzen-
tas mil pessoas morrem por 
ano vítimas do uso de tabaco. 
Atualmente, com a grande dis-
ponibilidade de informações, 
quase todo fumante sabe dos 
malefícios e, de acordo com 
pesquisa recente, cerca de 80% 
desejam parar de fumar, mas 
têm muitas dúvidas em como 
iniciar este processo e manter-
-se longe do cigarro. 

Para a especialista Sabrina 
Presman, a primeira etapa é 
identificar quais os momentos 
e situações que o cigarro entra 
como apoio, pensar em dife-
rentes estratégias, traçar metas 
a curto e longo prazo e lembrar 
que a vontade de fumar vem e 
passa. É uma fissura que dura 
de 2 a 5 minutos.  

A dependência física está 

relacionada ao organismo do 
fumante, que se acostuma a 
receber certa dose de nicoti-
na e, quando deixa de fumar, 
o corpo sente falta e precisa 
se adaptar à ausência des-
sa substância. Este período 
de adaptação é denominado 
Síndrome de Abstinência e 
pode desencadear ansieda-
de, irritabilidade, inquietação, 
dificuldade de concentração, 
tristeza, dor de cabeça, ton-
teira e alterações no sono e  
ritmo intestinal. 

Já a dependência psicológica 
está ligada a momentos em 
que o fumante atrela alguma 
emoção ou sentimento ao ci-
garro, que serve, muitas vezes, 
como um amortecedor para as 
emoções, sejam elas desagra-
dáveis ou não. Ele acaba utili-
zando o cigarro para lidar com 
estresse, solidão, para relaxar 
e até mesmo para comemorar.  

Segundo a especialista, é 
preciso reformular os hábi-
tos, conseguir novas formas 
de lidar com os sentimentos e 
ter consciência de que a fase 
de abstinência é um período 
de adaptação, mas que acaba. 
Vale lembrar também que são 
raros os casos em que as pesso-
as conseguem parar de forma 
radical. O ideal é que a cessação 
se dê de maneira gradual e com 
muita força de vontade, para 
não desanimar ou desistir em 
casos de recaídas. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O mercado imobiliário é 
um setor que envolve diver-
sos fatores, desde a localiza-
ção do imóvel até a condição 
estrutural e as características 
únicas que trazem valor ao 
imóvel. No entanto, um dos 
aspectos muitas vezes su-
bestimados no processo de 
venda de um imóvel é o 
aspecto emocional do pro-
prietário. O apego emocional 
ao imóvel pode ter um im-
pacto significativo no pro-
cesso de precificação, muitas 
vezes prejudicando a ven-
da e retardando o sucesso  
do negócio.

O apego emocional é uma 
reação natural e compreen-
sível por parte do proprietá-
rio, especialmente quando o 
imóvel está cheio de memó-
rias pessoais e experiências 
vividas. No entanto, quando 
chega o momento de ven-
der, é fundamental que o 
proprietário consiga separar 
suas emoções do processo 
de precificação do imóvel. 
Isso porque a precificação 
de um imóvel deve ser ba-
seada em critérios objetivos 
e de mercado, levando em 
consideração fatores como 
localização, tamanho, condi-
ção estrutural, entre outros.

Quando o proprietário está 
fortemente ligado emocio-

nalmente ao imóvel, é co-
mum que isso influencie a 
forma como ele enxerga o va-
lor da propriedade. Isso pode 
levar a precificações acima 
do valor de mercado, o que 
muitas vezes afasta poten-
ciais compradores e dificulta 
a venda. Além disso, o apego 
emocional também pode le-
var o proprietário a recusar 
ofertas consideradas baixas, 
na expectativa de conseguir 
um valor que corresponda 
ao vínculo emocional que 
ele tem com o imóvel.

Essa tendência pode le-
var a um prolongamento do 
tempo de venda do imóvel, 
gerando frustração e ansie-
dade para o proprietário, 
além de custos adicionais 
com manutenção e impos-
tos. Além disso, a dificuldade 
em precificar o imóvel de 
forma adequada pode levar 
à perda de oportunidades 
no mercado, especialmente 
em momentos de flutuação 
ou queda nos preços.

Diante desse cenário, é 
fundamental que o proprie-
tário busque separar suas 
emoções do processo de 
precificação do imóvel. Uma 
forma de fazer isso é buscan-
do a ajuda de um profissio-
nal do mercado imobiliário, 
como um corretor de imó-

veis, que pode trazer uma 
visão imparcial e baseada 
em critérios de mercado. Um 
corretor experiente pode re-
alizar uma avaliação precisa 
do imóvel, considerando to-
dos os aspectos relevantes e 
auxiliando o proprietário na 
definição de um preço justo 
e atrativo.

Além disso, o proprietá-
rio pode se beneficiar de 
buscar entender o mercado 
imobiliário em sua região, 
analisando preços pratica-
dos em imóveis semelhantes 
e levando em consideração 
as condições atuais do mer-
cado. Essa análise objetiva 
pode ajudar a minimizar o 
impacto do apego emocio-
nal na precificação do imóvel.

Em última instância, é im-
portante que o proprietário 
compreenda que a venda do 
imóvel é um processo que 
envolve a necessidade de se 
desapegar emocionalmente, 
permitindo que o imóvel seja 
visto de forma objetiva e 
estratégica para alcançar o 
sucesso na venda. A compre-
ensão do valor real do imóvel, 
desvinculado das emoções 
pessoais, é essencial para ga-
rantir uma precificação justa 
e atrativa, que favoreça a 
concretização do negócio.  
Exija o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Meto-
dologia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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Como o apego emocional pode prejudicar a 
precificação de um imóvel 

O Observatório de Polícia 
Fiscal do Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação 
Getúlio Vargas (Ibre/FGV) 
deixou claro nesta quarta-
-feira o que se vê nas ruas: 
o Brasil é o país dos ricos, 
e não dos pobres.

Ainda que Lula tenha sido 
eleito prometendo distri-
buir renda e cobrar mais 
dos pobres, a verdade é 
que, como prova a FGV, os 
mais pobres pagam mais 

impostos e os mais ricos 
concentram mais renda. 

Ricos cresceram a renda  
três vezes mais que  95% dos 
brasileiros, aponta a FGV.  
Ainda que vivam no conforto 
e nas suas bolhas, os mais 
ricos ainda não entenderam 
que não podem morar em 
Marte, e, uma hora, a conta 
da desigualdade social será 
paga por todos.

Seja com aumento da vio-
lência, das tragédias ambien-

tais ou do aumento do risco 
de pandemias causadas por 
doenças em comum, afinal, 
respiramos todos o mesmo 
ar, no mesmo planeta.

ROTTA 
O vice-prefeito Marcos 

Rotta estuda um meio de 
ser candidato em 2024. Não 
pode ser vice-prefeito, já que 
está no segundo mandato, 
mas pode aparecer como 
candidato para comandar 

uma cidade da região me-
tropolitana.  “O que há é 
impedimento de assumir o 
município seis meses antes 
da eleição”, afirmou.

TRABALHO 
O Congresso Nacional 

convocou para o próximo 
dia 5 de fevereiro, às 15 
horas, a sessão para inau-
gurar as atividades legisla-
tivas após o recesso parla-
mentar. A decisão sobre a 

medida provisória enviada 
pelo governo que põe fim 
à política de desoneração 
da folha deve ser tomada 
apenas depois do retorno 
dos deputados e senadores 
a Brasília.

CMM e Aleam também 
voltam em fevereiro. O TCE-
-AM está operando a pleno 
vapor sob comando de Yara 
Lins. 2024 é ano de eleição e 
o bicho vai pegar em todos 
os poderes.
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Cidades Tribinal de Contas solicita desenvol-
vimento de ferramentas para apri-
morar as atividades fiscalizatórias

Decon e Procon tam-
bém alertaram sobre 
solicitações abusivas

Da redação

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Delegacia Especia-
lizada em Crimes 

contra o Consumidor (De-
con-AM) e Instituto de Defe-
sa do Consumidor (Procon-
-AM), alerta e orienta pais 
ou responsáveis por alunos 
sobre itens solicitados pelos 
estabelecimentos de ensino 
considerados abusivos por 
não constituírem artigos de 
uso pedagógico. 

Para denunciar práticas 
abusivas, o estado conta com 
a Delegacia do Consumidor 
e o Procon-AM. Nesse sen-
tido, o principal trabalho da 
delegacia é investigar se a 
instituição de ensino praticou 
crime, como explica o dele-
gado George Gomes.

“O papel da polícia é apurar 
o crime e muitas vezes essas 
cobranças são extremamen-
te abusivas. Quando você 
dá uma informação falsa ou 
enganosa para prestar um 
serviço, pode constituir um 
crime porque muitas vezes 
a própria escola pode en-
ganar os pais dizendo que 
é necessário comprar aquilo 
que é obrigatório quando, na 
verdade, é um produto de uso 
coletivo” afirma o delegado.

O delegado George Go-
mes explica ainda que todo 
o materialproposto à vítima 
que se sentiu lesada deve ser 
utilizado como prova para 
auxiliar no trabalho investi-
gativo da polícia.

“A partir do momento que 
você sentir que há uma vio-

Pais ou responsáveis devem ficar atentos ao que pode ou não ser solicitado na lista de material escolar

JOÃO PEDRO/PROCON-AM

Governo orienta consumidor sobre 
compra de material escolar no AM

lação, é possível trazer até a 
delegacia de polícia a lista 
desse material e a propa-
ganda da escola, e tudo isso 
vai servir como prova, a fim 
de que a gente possa apurar 
para saber se serão respon-
sabilizados os gestores da 
escola. Então, guarde esse 
material, se houver uma de-
núncia, você pode ter pro-
vas”, orienta o delegado.

Há também uma série de 
pedidos que as escolas po-
dem ou não fazer segundo o 
Código de Defesa do Consu-
midor – CDC. As escolas não 
podem exigir itens de uso 
coletivo, como material de 

Busca preço Amazonas
O Busca Preço é uma fer-

ramenta que oferece um 
serviço gratuito de pesqui-
sa dos preços praticados no 
comércio do Estado, desen-
volvida pelo Departamento 
de Tecnologia da Informação 
(Detin) da Secretaria de Es-
tado da Fazenda (Sefaz/AM).

 No site https://busca-
preco.sefaz.am.gov.br, o 
consumidor pode consultar 
o preço de diversos itens, 
incluindo produtos como 
cadernos, canetas, lápis, 
corretivos, borrachas, entre 
outros solicitados pelas ins-
tituições de ensino.

TECNOLOGIA

expediente, de escritório ou 
limpeza, marca específica, à 
exceção do uniforme e de 
material produzido pela pró-
pria escola; reter documen-
tos dos alunos por motivo 
de inadimplência; e cobrar 
qualquer taxa a título de ma-
terial escolar. O presidente 
do Procon-AM, Jalil Fraxe, 
reforça a orientação.

“Em via de regra, pelo de-
creto estadual, os materiais 
de uso coletivo devem ser 
necessariamente fornecidos 
pelas escolas. Alguns des-
ses itens que estão na lista 
podem ser cobrados desde 
que, mediante comprova-

ção, a utilização deste item 
na atividade pedagógica. A 
instituição de ensino tem 
que comprovar para pais 
ou responsáveis como será 
utilizado”, explica Fraxe.

Denúncia
O Procon-AM orienta que, 

em caso de dúvida, pais ou 
responsáveis procurem o Ins-
tituto de Defesa do Consumi-
dor por meio dos seguintes 
canais de comunicação: (92) 
33215-4009 ou 0800 092 
1512 (segunda a sexta, das 
8h às 14h, exceto feriados), 
site www.procon.am.gov.br 
ou correio eletrônico: fis-

calizacaoprocon@procon.
am.gov.br. Se preferir, pode 
comparecer ao Procon-AM 
ou aos PACS.

Caso o consumidor tenha 
sido vítima de práticas abu-
sivas, deve registrar um Bo-
letim de Ocorrência (BO) na 
Decon, localizada na avenida 
Desembargador Felismino 
Soares, 155, bairro Colônia 
Oliveira Machado, zona sul 
da capital, bem como regis-
trar pela Delegacia Virtual, no 
endereço eletrônico: https://
delegaciavirtual.sinesp.gov.
br/portal/ anexando provas 
como prints, boletos falsos 
e outros documentos.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

TCE inicia plano de aperfeiçoamento dos sistemas de fiscalização
Da redação

Em reunião realizada na 
quarta-feira (17), as se-
cretarias de Tecnologia da 
Informação (Setin) e de 
Controle Externo (Secex) 
do Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) discu-
tiram o desenvolvimento de 
ferramentas para aprimorar 
as atividades fiscalizatórias.

Na ocasião, o diretor da 
Dinar apresentou ferra-
mentas que serão impor-
tantes na atividade fisca-
lizatória dos auditores no 
decorrer do exercício, como 
a automação das transfe-
rências voluntárias e atos de 
pessoal, além do Chat TCE-
-AM, inteligência artificial 
da Corte para consulta de 
informações e processos.

“Nossa presidente, conse-
lheira Yara Amazônia Lins, 
solicitou um aperfeiçoa-
mento dos procedimentos, 
e dentro dessa diretriz, te-
mos questões como auto-
matização e utilização da 
inteligência artificial. São 
tecnologias que podem 
aprimorar o trabalho do 
controle externo, e os chefes 

APRIMORAMENTO

e diretores puderam, nes-
sa reunião, ter uma noção 
do portfólio de projetos e 
programas oferecidos pela 
Secretaria de Tecnologia”, 
destaca o secretário da Se-
cex, Stanley Scherrer.

“O gestor sabe da área 

Na ocasião, foram apresentadas ferramentas que serão importantes na atividade fiscalizatória dos auditores

dele, por isso tomamos a 
iniciativa de conversar com 
os gestores, para aperfei-
çoar, de forma tecnológica, 
as atividades do controle 
externo. Será um caminho 
de muito trabalho, nessa 
fase estamos fazendo um 

levantamento de dados 
para, assim, fazer a ‘mágica’ 
acontecer”, frisa o secretá-
rio da Setin, Allan Bezerra, 
ao destacar a automatiza-
ção de diversos serviços 
que auxiliam na fiscalização 
dos auditores.

O encontro teve a par-
ticipação dos secretários 
Stanley Scherrer e Allan 
Bezerra e dos diretores de 
Projetos e Inovação (Di-
proj), Saulo Coelho Lima, 
e de Inteligência Artificial 
(Dinar), Arlesson dos Anjos.

Plataformas de fiscali-
zação

No âmbito das trans-
ferências voluntárias, foi 
apresentada a tela de con-
trole de envio dos pro-
cessos, oferecendo um di-
recionamento e instrução 
das ferramentas dispo-
níveis, como controle de 
andamento e informações  
do julgamento.

A automação de atos 
de pessoal também tem 
sido aperfeiçoada pela 
Setin, com adequações 
para a melhoria do siste-
ma na prestação de con-
tas dos atos, facilitando o 
serviço para os gestores 
jurisdicionados e os téc-
nicos responsáveis pelas  
análises documentais.

A plataforma permite a 
identificação automática 
de recorrências de con-

tratações temporárias, 
admissões nos três meses 
anteriores às eleições e ad-
missões nos últimos 180 
dias de mandato do gestor.

ChatTCE
Com tecnologia seme-

lhante ao Chat-GPT (ferra-
menta mundialmente co-
nhecida por dialogar com o 
usuário, por meio de inteli-
gência artificial, fornecen-
do informações com base 
nos dados adquiridos por 
meio da internet), o Chat-
-TCE, no âmbito da Corte de 
Contas, utiliza como base 
dados de processos julga-
dos, fornecendo informa-
ções precisas aos servido-
res para auxiliar em novas 
instruções processuais.

A ferramenta é exclusi-
va para uso interno dos 
servidores que atuam em 
instrução processual. Nela, 
podem ser feitas perguntas 
sobre processos específi-
cos, tipos de documento em 
diferentes exercícios, com-
paração de documentos de 
unidades diferentes em um 
mesmo contexto e elabora-
ção de documentos.

DIVULGAÇÃO



Polícia prende integrantes de 
facção com armas e munições

Da redação

Dois homens, de 22 
e 23 anos, aponta-
dos como pistoleiros 
de facção crimino-

sa, foram presos na quarta-
-feira (17). De acordo com a 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), eles foram encon-
trados com armas e munições 
na comunidade Valparaíso 

(invasão Chico Mendes), situ-
ada no bairro Jorge Teixeira, 
zona leste de Manaus.

A prisão dos suspeitos foi 
realizada por uma equipe 
da 30ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom).

Segundo o comandante do 
Batalhão Leste, tenente-coro-
nel Wener Vieira, por volta das 
6h, o Batalhão Leste desenca-
deou a Operação Suçuarana, 
que tem o objetivo de com-
bater o tráfico de drogas e 
inibir crimes por meio do forta-
lecimento do patrulhamento, 
abordagens e incursões em 
áreas da localidade.

“As equipes policiais foram 
até o bairro Valparaíso, na rua 
10 de Julho, onde foi feita a 

Suspeitos foram 
abordados durante 
a Operação Suçuara-
na, realizada na zona 
leste de Manaus

abordagem a um homem e, 
após consulta do nome dele, 
foi constatado mandado de 
prisão em aberto pelo crime 
de homicídio”, conta.

Nos questionamentos, o 
suspeito informou à equipe 
policial que teria uma arma 
de fogo guardada na casa 
dele, localizada na rua Jardim 
Primavera, na comunidade 
Parque São Pedro.

Ao chegar ao endereço in-
formado, foi encontrado ou-
tro homem em posse de uma 
pistola de calibre 9 milíme-
tros, com numeração supri-
mida; dois carregadores com 
capacidade de 17 munições, 
calibre 9 milímetros; um fuzil 
calibre 556 milímetros, com 

numeração suprimida; dois 
carregadores com capacida-
de para 30 munições, calibre 
556 milímetros; 25 munições 
intactas de calibre 556 milí-
metros; 75 munições intactas 
de calibre 9 milímetros; um 
carregador com capacidade 
para 15 munições calibre 380 
e um colete balístico sem 
numeração.

A dupla foi presa e enca-
minhada à Delegacia Espe-

cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamente 
ao tomar conhecimento de 
qualquer ação criminosa, por 
meio do disque denúncia 181 
ou pelo 190. A identidade 
do denunciante será mantida 
em sigilo.

Em Borba, 
homem é 
preso por 
abusar de 
crianças

ESTUPRO

Da redação

Um homem de 47 anos, que 
não teve o nome divulgado, 
foi preso em Borba (localiza-
do a aproximadamente 151 
quilômetros de Manaus), pelo 
estupro de quatro crianças. A 
prisão preventiva do suspeito 
foi cumprida por policiais civis 
da 74ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) do município.

Conforme a Polícia Civil, as 
vítimas tinham idades entre 
5 e 8 anos quando os crimes 
ocorreram, entre os anos de 
1993 e 2007.

Segundo os policiais da 74ª 
DIP, o homem era irmão de 
três das vítimas e tio da outra. 
As investigações em torno dos 
crimes iniciaram recentemen-
te, após uma denúncia contra 
o suspeito na unidade policial.

“A violência sexual era prati-
cada quando a mãe delas saía 
para trabalhar e deixava as 
crianças na casa do suspeito. 
Ele se aproveitava do momen-
to em que ficava a sós com 
as crianças e cometia os atos 
libidinosos”, informa a polícia.

Com base nos indícios de 
autoria, o gestor da unidade 
policial representou à Justiça o 
pedido pela prisão do homem. 
A ordem foi decretada pelo 
Poder Judiciário e, durante a 
operação, o suspeito foi con-
duzido à 74ª DIP de Borba 
e responderá pelo crime de 
estupro de vulnerável.
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Polícia Federal intensifica patrulhamento 
na região dos portos, no Amazonas
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Da redação

A Polícia Federal (PF) in-
tensificou, no último fim de 
semana, uma ação de fisca-
lização e patrulhamento de 
navios turísticos, em razão 
do início da alta temporada 
de cruzeiros, em regiões de 
portos no Amazonas.

Vale mencionar que no 
ano de 2023, o cais do Por-
to Público de Manaus ce-
deu e sua estrutura inteira 
afundou. Após as reformas 
realizadas, a Polícia Fede-
ral acompanha as atraca-
ções, a fim de verificar as 
condições do novo píer e 
garantir a segurança dos 
usuários e trabalhadores 
do serviço portuário.

Além disso, com a cheia 
do Rio Negro, a PF intensi-
ficará sua rotina de patru-
lhas e combate aos crimes 
ambientais, de tráfico de 
drogas e pirataria.

Vale lembrar que, no dia 
10 deste mês, o patrulha-
mento da polícia efetuou a 

FISCALIZAÇÃOINTERIOR DO AMAZONAS

Homem é preso por tráfico 
de drogas, em Juruá

Um homem de 31 anos, 
identificado como Francisco 
José da Silva Lima, foi preso 
por tráfico de drogas em 
Juruá (a 674 quilômetros de 
Manaus). A prisão do sus-
peito ocorreu na Chiquinha 
Medeiros, bairro Tancredo 
Neves 2, naquele município.

A ação foi realizada na quar-
ta-feira (17), por policiais civis 
da 70ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Juruá, com 
o apoio da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM).

Conforme o delegado Bru-
no Rafael Nunes, titular da 70ª 
DIP, Francisco José comercia-

apreensão 16 kg de subs-
tância análoga a pasta base 
de cocaína. A droga esta-
va em uma embarcação 
comercial de passageiro 
na base do Garateia, em 
Santo Antônio do Içá (a 878 

Suspeito cumpria medidas cautelares pelo crime, mas voltou a traficar

quilômetros de Manaus).
Segundo a Polícia Fe-

deral, a droga, que estava 
acondicionada na canaleta 
do teto dos porões da 
embarcação, era de res-
ponsabilidade de um tri-

lizava drogas no município. O 
infrator já respondia pelo cri-
me, e estava cumprindo me-
didas cautelares, mas mesmo 
assim voltou a traficar.

“Já estávamos em investi-
gação para localizar o autor 
e cumprir o mandado de 
prisão em nome dele. Nesta 
quarta, obtivemos informa-
ções sobre o paradeiro dele, 
ocasião em que nos desloca-
mos ao bairro Tancredo Ne-
ves 2 e efetuamos a prisão”,  
explica Nunes.

Francisco José responderá 
por tráfico de drogas, e ficará 
à disposição da Justiça.

pulante com a função de 
arrumador de porão. Os 
tabletes estavam revesti-
dos por invólucro de plás-
tico e foi aberto inquérito 
policial para averiguação 
da procedência da droga.

Ação da PF atua no combate aos crimes ambientais, de tráfico de drogas e pirataria
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Material apreendido em posse dos suspeitos
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ERLON RODRIGUES

Dupla foi levada à Delegacia Especializada 

em Homicídios e Sequestros (DEHS)

Suspeito foi levado à 74ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) de Borba
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Política

Corte de Contas no 
Amazonas está apri-
morando trabalho de 
fiscalização

Em decisão unânime, o 
Plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
reiterou o entendi-

mento de que os Tribunais 
de Contas têm a prerroga-
tiva de impor condenação 
administrativa a governa-
dores e prefeitos, quando 
há identificação de sua res-
ponsabilidade pessoal em 
irregularidades durante a 
execução de convênios de 
repasse de verbas entre 
estados e municípios. De 
acordo com a decisão, o ato 
não precisa ser julgado ou 
aprovado posteriormente 
pelo Legislativo

Ao reafirmar a jurispru-
dência, o relator, ministro 
Luiz Fux, destacou que, no 
julgamento do RE 848826 
(Tema 835), o STF apenas 
proibiu o uso do parecer 
do Tribunal de Contas 
como base suficiente para 
rejeitar as contas anuais 
dos prefeitos e, conse-
quentemente, para reco-
nhecer a inelegibilidade. 
O ministro salientou que 
essa decisão não limi-
ta o exercício normal 
das atividades fiscaliza-
tórias e outras compe-
tências dos Tribunais de 
Contas, dada a autono-
mia constitucionalmente 
atribuída a esses órgãos. 
O relator enfatizou que o 
STF, em decisões anteriores, 
faz essa distinção, reconhe-
cendo a possibilidade de 
avaliação administrativa e 
imposição de sanções pelos 
Tribunais de Contas, inde-
pendentemente da aprova-

Yara Lins e colegas de todos os estados receberam aval do STF para punir gestores irregulares

STF confirma autonomia dos Tribunais 
de Contas para condenar gestores  

ção posterior pela Câmara 
de Vereadores. Segundo 
Fux, uma das atribuições 
dos Tribunais de Contas é 
determinar a responsabili-
dade das autoridades fisca-
lizadas, com a aplicação das 
penalidades previstas em 
lei ao término do processo 
administrativo.

DÉBITO
Além disso, o ministro res-

saltou que a imposição de 
débito e multa decorrente 
de irregularidades na exe-
cução de convênio, após 
o julgamento em tomada 
de contas especial, não se 
confunde com a análise or-

dinária das contas anuais.
Na origem, Charles Luis 

Pinheiro Gomes, ex-prefeito 
do Município de Alto Paraíso 
(RO), solicitou a anulação da 
decisão do Tribunal de Con-
tas de Rondônia (TCE-RO), 
que o condenou ao paga-
mento de débito e multa por 
irregularidades na execução 
de convênio firmado com o 
governo estadual.

CONTROLE 
Em reunião realizada na 

manhã desta quarta-fei-
ra (17), as secretarias de 
Tecnologia da Informação 
(Setin) e de Controle Exter-
no (Secex) do Tribunal de 

Contas do Amazonas (TCE-
-AM) discutiram o desen-
volvimento de ferramentas 
para aprimorar as ativida-
des fiscalizatórias.

O encontro teve a partici-
pação dos secretários Stan-
ley Scherrer e Allan Bezerra 
e dos diretores de Projetos e 
Inovação (Diproj), Saulo Co-
elho Lima, e de Inteligência 
Artificial (Dinar), Arlesson 
dos Anjos. 

Durante a reunião, o di-
retor da Dinar apresentou 
ferramentas que serão im-
portantes na atividade fis-
calizatória dos auditores no 
decorrer do exercício, como 
a automação das transfe-

rências voluntárias e atos 
de pessoal, além do Chat-
TCE, inteligência artificial 
da Corte para consulta de 
informações e processos.

“Nossa presidente, conse-
lheira Yara Amazônia Lins, 
solicitou um aperfeiçoa-
mento dos procedimentos, 
e dentro dessa diretriz, te-
mos questões como auto-
matização e utilização da 
inteligência artificial. São 
tecnologias que podem 
aprimorar o trabalho do 
controle externo, e os che-
fes e diretores puderam, 
nessa reunião, ter uma no-
ção do portfólio de proje-
tos e programas oferecidos 

   Manaus, quinta-feira 18 de janeiro de 20246
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva

DIVULGAÇÃO

pela Secretaria de Tecnolo-
gia”, destacou o secretário 
da Secex, Stanley Scherrer. 

“O gestor sabe da área 
dele, por isso tomamos a 
iniciativa de conversar com 
os gestores, para aperfei-
çoar, de forma tecnológica, 
as atividades do controle 
externo. Será um caminho 
de muito trabalho, nessa 
fase estamos fazendo um 
levantamento de dados 
para, assim, fazer a ‘mágica’ 
acontecer”, disse o secretá-
rio da Setin, Allan Bezerra, 
ao destacar a automatiza-
ção de diversos serviços 
que auxiliam na fiscalização  
dos auditores.

Mundo precisa debater valor 
da natureza, diz ministra

A ministra do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, Marina 
Silva, afirmou, nesta quarta-
-feira (17), que não há como 
“precificar” os serviços presta-
dos pela natureza, tamanho o 
valor que ela tem para o planeta 
e para os seres humanos.

A declaração referia-se à ten-
tativa do 54º Fórum Econômi-
co Mundial de mensurar, em 
termos financeiros, “serviços 
ecossistêmicos incalculáveis”, 
ao convidar a ministra para 
participar da mesa de debates 
Colocando um Preço na Na-
tureza. O evento está sendo 
realizado em Davos, na Suíça.

“Tem um exemplo que eu 
gosto de citar: a Amazônia pro-
duz 20 bilhões de toneladas 
de água por dia. A floresta 
usa 50% dessa água e 50% 
são dispensados na atmosfera, 
que é responsável pelo nosso 
regime de chuvas, ao qual está 
relacionado 75% do PIB [Pro-
duto Interno Bruto] da América 
do Sul. Se fôssemos bombear 
essa água, precisaríamos de 50 
mil usinas de Itaipu. Alguém 
consegue imaginar um investi-

Barroso defende debate sobre 
drogas e soberania da Amazônia 

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mi-
nistro Luis Roberto Barroso, 
defendeu nesta quarta-feira 
(17) que o país faça um deba-
te “sem preconceitos” sobre 
política de drogas e destacou 
a segurança pública como um 
dos principais problemas da 
América Latina, sobretudo na 
região da Amazônia.

“Acho que mais recente-
mente tem se agravado o 
problema da segurança pú-
blica e da violência, e acho 
que precisamos incluir essa 
preocupação na agenda, em 
especial na agenda progres-
sista”, disse Barroso durante 
painel sobre a América Latina 
no Fórum Econômico Mun-
dial, em Davos, na Suíça.

Em sua visão, “o pensa-
mento progressista sempre 
negligenciou em alguma me-
dida a questão da segurança 
pública, atribuindo-a tão so-
mente à pobreza e à desi-
gualdade, o que é um fato, 
mas pobre também precisa 
de segurança pública e nós 

nos atrasamos”.
Participaram também o pre-

sidente da Colômbia, Gustavo 
Petro, e a ministra das Rela-
ções Exteriores do Equador, 
Gabriela Sommerfeld. Após 
o evento, Barroso conversou 
com jornalistas e expôs sua 
preocupação com o crime 
organizado e reiterou sua 
preocupação com a sobera-
nia da Amazônia.

Risco
“O Brasil corre risco de per-

CAPACITAÇÃO  AOS INDÍGENAS 

mento como esse, bombeando 
água ininterruptamente para 
poder alimentar o nosso regi-
me hidrológico?”, questionou 
a ministra.

Serviço incalculável
A ministra abriu sua parti-

cipação dizendo ter recebido 
com estranheza o convite para 
participar de uma mesa de de-
bates que tentaria “botar um 
preço na natureza”. Ao refletir 
sobre o tema, ela concluiu que 
seria melhor adotar, em vez de 
“preço”, o termo “valor” para 
o debate.

Segundo a ministra, até seria 
possível chegar a um preço, 
mas esse cálculo só poderia ser 
feito após se conseguir “ver o 
valor” da natureza. “Um valor 
que [a partir desse olhar] tem 
preço também. Sobretudo o 
preço de quem pesquisa; o 
preço de quem usufrui desses 
serviços ecossistêmicos e dos 
conhecimentos milenares da-
queles que têm conhecimentos 
associados a esses recursos. 
Que esse debate seja constante 
nesse olhar para a natureza.”

der a soberania da Amazônia, 
não para outros países, mas 
para o crime organizado”, 
afirmou o presidente do STF. 
Ele elencou um rol de crimes 
ambientais – extração ilegal 
de madeira, mineração ilegal, 
grilagem de terras e queima-
das ilegais – e somou a eles 
o tráfico de drogas.

“Agora [a Amazônia] tam-
bém passou a ser rota do 
tráfico, de modo que o Brasil 
precisa se conscientizar de 
que nós temos que ter uma 

POLÊMICA

Barroso disse que é preciso falar com seriedade, mas sem hipocrisia
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política de segurança pública 
mais abrangente e isso reper-
cute sobre o Poder Judiciário e 
é uma preocupação relevante 
que eu tenho”, disse Barroso.

Ele complementou afirman-
do que pretende organizar um 
evento no Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), que também 
preside, sobre o tema de se-
gurança pública e do combate 
às drogas, que segundo ele 
precisa ser enfrentado com 
“criatividade”, “ousadia” e 
“sem preconceito”.

“Essa é uma guerra que nós 
estamos perdendo. De modo 
que não importa a visão de 
cada um sobre o endureci-
mento da repressão ou sobre 
as experiências de legaliza-
ção que há em outros países. 
Seja qual for o caminho que 
se escolha, nós temos que 
partir do pressuposto que o 
que nós estamos fazendo não 
está dando certo. E o maior 
problema que eu vejo é o 
domínio que o tráfico exerce 
sobre muitas comunidades 
pobres do Brasil”, afirmou.



do governo, o principal 
desafio para o avanço do 
programa tem sido fazer 
com que as pessoas aces-
sem a plataforma. Uma 
vez vencida essa barreira, 
o nível de conversão é 
de cerca de 50% -média 

considerada alta pelos en-
volvidos.

Ainda de acordo com 
essa fonte, pesquisas qua-
litativas mostram uma 
avaliação positiva da pla-
taforma do Desenrola, 
com relatos de que o portal 

é “simples”, “rápido” e de 
que os descontos ofereci-
dos são vantajosos.

Para tentar estimular o 
engajamento, o governo 
deve autorizar até o fim 
deste mês que os brasilei-
ros com nível de certifica-

Economia

Esse é um dos ajustes 
previstos pelo Minis-
tério da Fazenda

O governo de Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) prevê 
permitir que os 

brasileiros possam uti-
lizar os aplicativos dos 
bancos em que possuem 
conta para a renego-
ciação de dívidas pelo  
Desenrola Brasil.

Esse é um dos ajustes 
previstos pelo Ministério 
da Fazenda para impulsio-
nar a adesão dos brasilei-
ros ao programa, que vem 
patinando desde o lança-
mento da fase voltada para 
cidadãos com renda bruta 
mensal de até dois salá-
rios mínimos (R$ 2.640) ou 
que estejam inscritos no 
CadÚnico (Cadastro Úni-
co para Programas Sociais  
do Governo).

A ideia da equipe eco-
nômica é que essa opção 
esteja disponível para a 
população a partir do fim 
de fevereiro, mas a im-
plementação da medida 
depende da colaboração 
das instituições financei-
ras -responsáveis pelos 
ajustes envolvendo a in-
terface de programação 
de aplicativos, chamada 
de API.

Outras duas mudan-
ças no Desenrola estão 
previstas antes disso, de 
acordo com o secretário 
de Reformas Econômicas 
do Ministério da Fazenda, 
Marcos Barbosa Pinto. A 
informação foi publicada 
pelo jornal Valor Econô-
mico e confirmada pela 
Folha de S.Paulo.

Segundo um integrante 

A informação foi publicada pelo jornal Valor Econômico

Governo prevê incluir renegociação 
de dívidas nos apps dos bancos

ção bronze no portal gov.
br também possam refi-
nanciar suas dívidas pelo 
site do Desenrola. Até o 
momento, clientes com 
esse perfil só podem optar 
pelo pagamento à vista.

Desde dezembro do ano 
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Capacitações aos agricultores 
serão ampliadas neste ano

As capacitações técnicas 
oferecidas, gratuitamente, aos 
agricultores familiares em todo 
estado serão ampliadas ao longo 
deste ano, conforme o Plano 
Operativo 2024 do Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam), órgão de 
assistência técnica e extensão 
rural (Ater) em território ama-
zonense. As metodologias serão 
variadas, com objetivo de atrair 
público interessado em impul-
sionar a produtividade e renda 
dos trabalhadores. Entre as ini-
ciativas adotadas pelo instituto 
estão a implementação de no-

SETOR PRIMÁRIO

Eventos realizados em 2023, atraíram mais de duas mil pessoas
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passado, deixou de ser 
exigido que o cliente te-
nha uma conta prata ou 
ouro no portal gov.br para 
ter acesso à plataforma. 
Essa flexibilização tinha 
como objetivo simplificar 
o processo de adesão ao 
programa, que terminaria 
no fim de 2023 e foi pror-
rogado até 31 de março.

Segundo Pinto, a Fazen-
da também está discutin-
do com os birôs de crédi-
to -empresas que reúnem 
dados sobre o histórico 
financeiro das pessoas, 
como Serasa e SPC- para 
atuarem como “hubs” de 
acesso para a plataforma 
do Desenrola. A expectati-
va é que esse mecanismo 
de entrada esteja disponí-
vel para a população até 
meados de fevereiro.

Hoje, para renegociar a 
dívida pelo programa, o 
cidadão deve acessar o site 
desenrola.gov.br. Nele, é 
possível selecionar a dí-
vida, checar qual será o 
desconto concedido pela 
instituição financeira, es-
colher a forma de paga-
mento e quitar ou parcelar 
os valores. Também há um 
espaço com orientações 
de educação financeira.

A plataforma permite 
a renegociação até mes-
mo com bancos em que 
a pessoa não tem con-
ta, podendo escolher a 
instituição que oferecer a 
melhor taxa.

Podem ser renegocia-
das as dívidas que tenham 
sido negativadas de 2019 
a 2022, com valor atuali-
zado de até R$ 20 mil por 
contrato. Entram na rene-
gociação dívidas bancárias 
e não bancárias (como, por 
exemplo, contas atrasadas 
de água e luz).
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0,07 %

Bares e restaurantes estimam aumento 
de faturamento no carnaval

Pesquisa feita pela Asso-
ciação Brasileira de Bares e 
Restaurantes (Abrasel) indica 
que o setor deverá faturar, no 
carnaval deste ano, até 15% 
mais do que no ano passado 
em Belo Horizonte, no Rio de 
Janeiro e no Recife.

“Estamos animados”, dis-
se nesta quarta-feira (17) à 
Agência Brasil o presidente 
executivo da entidade, Paulo 
Solmucci. Referindo-se ao Rio 
de Janeiro, onde passou o ré-
veillon, Solmucci mostrou-se 
impressionado com a quanti-
dade de estrangeiros, as ruas 
cheias. “Aquela alegria que 
a gente via no Rio parece 
que voltou. Os restaurantes 
lotados, os bares. Sensação 
de segurança. E minha ex-
pectativa é que o carnaval vá 
nessa toada também.”

No entanto, as expectati-
vas de aumento no fatura-
mento variam em algumas 
capitais que têm carnaval de 
rua animado, como Salvador 
e São Paulo, que projetam 
aumento de até 10%. “Mesmo 
assim, é um excelente resul-

GERAÇÃO DE RENDA

Melhores resultados são esperados no Rio, Recife e Belo Horizonte

do, e duas notícias boas que 
liberaram renda para con-
sumo: a queda da inflação, 
especialmente inflação de 
alimentos, que libera muitos 
recursos da população, em 
especial da classe mais pobre; 
e a queda da taxa de juros. 
Se não fossem as caríssimas 
passagens aéreas, o resultado 
seria melhor ainda.”

AGENCIA BRASIL

tado, porque são 10% sobre 
o ano anterior. É um cresci-
mento espetacular”, afirmou 
Solmucci. No ano passado, 
a venda de empreendimen-
tos do setor aumentou 30%. 
Segundo a Abrasel, a alta foi 
obtida na comparação com 
o mesmo período de 2022, 
quando ainda havia influência 
da pandemia da covid-9, e 

muitas cidades optou por não 
realizar o carnaval.

Solmucci apontou duas ra-
zões para a expectativa oti-
mista. “O setor é impactado, 
basicamente, por dois fatores: 
gente trabalhando e renda 
para consumo. No ano passa-
do, tivemos quase 2 milhões 
de novos postos de trabalho, 
coisa positiva para todo mun-

vas tecnologias, tais como: me-
canização agrícola, nutrição de 
plantas, boas práticas de cultivo, 
entre outros, são fundamentais 
para que os pequenos e médios 
produtores obtenham mais qua-
lidade nos produtos e aumentem 
suas rendas.

Uma das medidas da autarquia 
voltada à promoção do conhe-
cimento, também, é aumentar a 
realização dos Dias de Campo, 
eventos que, em seis edições re-
alizadas em 2023, atraíram mais 
de duas mil pessoas. Para este 
ano, estão previstos 18 Dias de 
Campo, com a participação de 
especialistas locais e nacionais.
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busca por um acordo sobre 
a MP que reonerará a folha 
de pagamentos, o encontro 
discutiu a regulamentação 
da reforma tributária e me-
didas do Plano de Transfor-
mação Ecológica, como o 
mercado de carbono.

Gradualidade
Reafirmando o compromis-

so com o equilíbrio fiscal neste 
ano, Haddad defendeu uma 
redução gradual da desone-
ração da folha de pagamento. 

Segundo ele, o procedimento 
segue o modelo da reforma 
tributária, que estabelece a 
redução escalonada dos be-
nefícios fiscais.

“Nós fizemos a proposta 
de fazer com o benefício 
fiscal o mesmo que foi fei-
to na reforma tributária. 
Se pegar a reforma tribu-
tária, todos os benefícios 
foram extintos e diluídos 
no tempo, justamente para 
que os setores não fossem 
afetados no curto prazo”, 

explicou o ministro.
Em relação à reunião da 

segunda-feira com Pache-
co, Haddad afirmou que o 
presidente do Senado fez 
uma “proposta de encami-
nhamento” da medida pro-
visória. O ministro não deu 
detalhes, afirmando que a 
solução ainda precisa ser 
informada ao presidente 
Lula e a Arthur Lira. Ape-
nas disse que as “conversas 
finais” ocorrerão até o fim  
desta semana.

Apesar da reação negativa 
de frentes parlamentares à 
edição da medida provi-
sória que prevê a reone-
ração progressiva da folha 
de pagamento a 17 setores 
da economia e revoga a re-
dução da contribuição para 
a Previdência Social aos 
municípios, Haddad negou 
mal-estar com o Poder Le-
gislativo. “As pessoas ten-
tam criar uma animosidade 
que não existe entre os 
Poderes”, declarou.

Folha de pagamen-
to e auxílio ao setor 
de eventos estão no 
cálculo

A renúncia fiscal com 
a derrubada do 
veto à desoneração 
da folha de paga-

mento e com o Programa 
Emergencial de Retomada 
do Setor de Eventos (Per-
se) está estimada em R$ 
32 bilhões para este ano, 
disse nesta terça-feira (16) 
o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. Ele deu os 
números após o governo re-
fazer os cálculos do impacto  
das medidas.

Desse total, R$ 12 bilhões 
correspondem à prorroga-
ção da desoneração da folha 
de pagamento, estendida 
para 2027. Já R$ 4 bilhões 
dizem respeito à redução 
da alíquota de contribuição 
para a Previdência Social 
por pequenos municípios e 
R$ 16 bilhões vêm do Perse. 
No fim do ano passado, o 
governo editou uma medi-
da provisória (MP) que ex-
tinguirá progressivamente 
os benefícios.

Haddad informou que se 
reunirá nesta quarta-feira 
(17) com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva para 
discutir os resultados das 
primeiras negociações em 
torno do tema com o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco. O ministro tam-
bém disse que conversará 
pessoalmente com o pre-
sidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira, nesta 
quinta (18) ou sexta-feira 
(19). Haddad afirmou ter 
conversado por telefone 
com Lira.

Na tarde desta terça, Ha-
ddad se reuniu com o mi-
nistro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, 
com o líder do Governo 
na Câmara, deputado José 
Guimarães (PT-CE), e com o 
líder do Governo no Senado, 
Jacques Wagner (PT-BA), 
para discutirem a agenda 
legislativa da área econô-
mica para 2024. Além da 

Desse total, R$ 12 bilhões correspondem à prorrogação da desoneração da folha de pagamento

Haddad estima em R$ 32 bilhões 
impacto com desonerações

Tesouro Nacional e BB lançaram 
a ação Educa+ Mulher

O Tesouro Nacional e o 
Banco do Brasil (BB) lança-
ram a ação Educa+ Mulher. 
A meta é promover educa-
ção financeira e proteção às 
mulheres, sobretudo, mães 
solo, com destaque para a 
construção de uma reserva 
financeira para subsidiar, no 
futuro, os estudos de filhos, 
netos e sobrinhos. 

Em nota, o Ministério 
da Fazenda informou que 
a iniciativa é pioneira no 
mercado e busca incentivar 
que as mulheres façam seu 
primeiro investimento, com 
foco no título de renda fixa 
Tesouro Educa+, lançado 
em agosto do ano passado 
em parceria com a B3 – Bolsa 
de Valores. Apólice

“Fazendo qualquer in-
vestimento a partir de R$ 
35, elas [as mulheres] são 
automaticamente incluídas 
em apólice do BB Seguro 
de Vida Mais Mulher, váli-
do por um ano. O seguro 
busca proteger os bene-
ficiários caso ocorra uma 
perda inesperada da res-
ponsável financeira, o que 

EDUCAÇÃO FINANCEIRA

pode comprometer o obje-
tivo de dar sequência nos 
estudos”, acrescenta a nota. 
Segundo o ministério, como 
forma de complementar as 
ações, as mulheres investi-
doras receberão, gratuita-
mente, conteúdos de edu-
cação financeira com dicas, 
análises e sugestões, além 
de cursos e uma assessoria 
humana e digital, por meio 
do WhatsApp.

A meta é promover educação financeira 
e proteção às mulheres

Na entrevista, o ministro 
disse que o objetivo da MP 
é permitir o crescimento 
do país com taxas de juros 
sustentáveis, argumentan-
do que não pode prejudicar 
toda a sociedade com o 
custo da desoneração para 
dar vantagem a um setor 
específico.

Negociações
O ministro das Relações 

Institucionais disse que as 
negociações estão apenas 
começando, mas não deu 
prazo para que uma solução 
seja alcançada. Como a MP 
só entrará de fato em vigor 
em abril, contribuições só 
podem ser aumentadas 90 
dias após a publicação da 
MP ou sanção de projeto de 
lei, as conversas poderão se 
estender por meses.

“A MP foi apenas o primei-
ro passo para iniciar o diá-
logo”, disse o ministro. Ele 
admitiu que as discussões 
são complexas, mas disse 
estar otimista dada a apro-
vação de diversas medidas 
difíceis no ano passado.

“Ninguém acreditava na 
aprovação do projeto do 
Carf [Conselho Administra-
tivo de Recursos Fiscais], da 
taxação das offshores e da 
MP 1.185 [que limitou aju-
das financeiras a estados], 
mas conseguimos a apro-
vação com muita conver-
sa”, declarou Padilha, que 
reafirmou o compromisso 
da equipe econômica com 
o equilíbrio fiscal.

Em relação aos peque-
nos municípios, o deputado 
José Guimarães disse que o 
governo estuda uma ajuda 
financeira para as prefei-
turas com dificuldade de 
caixa para contribuírem 
para o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). 
“Sabemos das dificuldades 
dos pequenos municípios, 
mas podemos conceder 
uma ajuda, como fizemos 
com os estados no ano  
passado”, complicou.

Expansão de Refinaria ampliará 
em 40% produção de diesel

DIVULGAÇÃO

A expansão da refinaria está 
incluída no Novo Programa 
de Aceleração

Com orçamento de US$ 
17 bilhões em quatro anos, 
a expansão da Refinaria 
Abreu e Lima, em Pernam-
buco, pretende ampliar em 
até 40% a produção nacio-
nal de diesel, informou nesta 
quarta-feira (17) a Petro-
bras. Segundo a estatal, as 
obras de ampliação aumen-
tarão em até 13 milhões de 
litros diários a produção de 
diesel S10 com baixo teor 
de enxofre.

Segundo a Petrobras, que 
detalhou em entrevista co-
letiva no Recife a retomada 
dos investimentos na re-
finaria, as obras de refino, 
transporte e comercializa-
ção deverão gerar até 30 
mil empregos até 2028. A 
expansão da refinaria está 
incluída no Novo Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) e no plano de 
negócios da petroleira.

Nos próximos meses, in-
formou a Petrobras, terão 
início as obras de amplia-

REFINARIA ABREU E LIMA

ção da produção das atuais 
instalações do Trem 1 da 
refinaria. Com previsão de 
término no primeiro trimes-
tre de 2025, a obra pretende 
aumentar a carga, melhorar 

AGENCIA BRASIL

DIVULGAÇÃO

o escoamento de produtos 
leves e ampliar a capacidade 
de processamento do petró-
leo da camada pré-sal.

No segundo semestre, co-
meçarão as obras do Trem 

2, que só acabarão em 2028. 
Com o projeto, a refinaria 
poderá processar 260 mil 
barris de petróleo adicionais 
por dia.

Em outra etapa da expan-
são, já em andamento e com 
previsão de conclusão ainda 
este ano, a refinaria ganhará 
a primeira unidade SNOX 
do refino brasileiro. Essa 
instalação permite trans-
formar óxido de enxofre 
(SOx) e óxido de nitrogênio 
(NOx) em um novo produto  
para comercialização.

O anúncio dos investimen-
tos ocorreu um dia antes da 
cerimônia de lançamento do 
projeto, que terá a participa-
ção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e do presidente 
da Petrobras, Jean Paul Pra-
tes. Em operação desde 2014, 
a Refinaria Abreu e Lima, 
no município de Ipojuca-PE, 
converte 70% do petróleo 
cru em diesel. Atualmente, 
o complexo processa 230 mil 
barris por dia.



Público-alvo do pro-
grama abrange 24 mi-
lhões de pessoas

Mais de 31 mil uni-
dades credencia-
das no programa 
Farmácia Popular 

começaram a distribuir ab-
sorventes para a popula-
ção em situação de vulne-
rabilidade social. Segundo 
o Ministério da Saúde, a 
oferta é direcionada a gru-
pos que vivem abaixo da 
linha da pobreza e estão 
matriculados em escolas 
públicas, em situação de 
rua ou em vulnerabilida-
de extrema. A população 
recolhida em unidades do 
sistema prisional também 
será contemplada.  

Podem receber absorven-
tes brasileiras ou estrangei-
ras que vivem no Brasil, com 
idade entre 10 e 49 anos, 
inscritas no Cadastro Único 
(CadÚnico), e que contam 
com renda familiar mensal 
de até R$ 218 por pessoa.

Estudantes das instituições 
públicas de ensino também 
devem estar no CadÚnico, 
mas, neste caso, a renda 
familiar mensal por pessoa 
vai até meio salário mínimo 
(R$ 706). Para pessoas em 
situação de rua, não há limite 
de renda. O público-alvo do 
programa abrange  24 mi-
lhões de pessoas.  

Exigências
Para garantir o benefício, 

é preciso apresentar um do-
cumento de identificação 
pessoal com número do Ca-
dastro de Pessoas Físicas 
- CPF - e a Autorização do 
Programa Dignidade Mens-
trual, em formato digital 
ou impresso, que deve ser 
gerada via aplicativo ou site 

Podem receber absorventes brasileiras ou estrangeiras que vivem no Brasil

Farmácia Popular começa a 
distribuir absorventes gratuitos

do Meu SUS Digital – nova 
versão do aplicativo Co-
necte SUS – com validade 
de 180 dias. A aquisição de 
absorventes para menores 
de 16 anos deve ser feita 
pelo responsável legal.  As 
orientações também estão 
disponíveis no Disque Saú-
de 136. 

Em caso de dificuldade 
para acessar o aplicativo 
ou emitir a autorização, a 
orientação é procurar uma 
unidade básica de saúde 
(UBS). Pessoas em situação 
de rua também podem bus-
car nos centros de referência 

da assistência social, centros 
de acolhimento e equipes 
de Consultório na Rua. Para 
pessoas recolhidas em uni-
dades do sistema penal, a 
entrega será coordenada 
e executada pelo Ministé-
rio da Justiça e Segurança 
Pública, com a distribuição 
realizada diretamente nas 
instituições prisionais. 

A iniciativa integra o Pro-
grama de Proteção e Pro-
moção da Saúde e Digni-
dade Menstrual e envolve 
as seguintes áreas: Saúde; 
Direitos Humanos e Cida-
dania; Justiça e Segurança 

Pública; Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e 
Combate à Fome; e Mulhe-
res e Educação.

Combate às desigualdades
Em nota, o Ministério 

da Saúde destacou que 
a ação contribui no com-
bate às desigualdades 
causadas pela pobreza 
menstrual e configura “um 
importante avanço para 
garantir o acesso à dig-
nidade menstrual”. 

“A menstruação é um pro-
cesso natural, que ocorre 
em todo o mundo com, 

pelo menos, metade da 
população. Ainda assim, 
dados da Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
apontam que a pobreza 
menstrual, associada aos 
tabus que ainda cercam 
essa condição, podem 
ocasionar evasão escolar 
e desemprego. No Brasil, 
uma a cada quatro meninas 
falta à escola durante o seu 
período menstrual e cerca 
de quatro milhões sofrem 
com privação de higiene no 
ambiente escolar (acesso a 
absorventes, banheiros e 
sabonetes)”, explica a nota. 

Militares de força de elite desaparecem 
em operação contra houthis

Dois militares dos Seals, a 
força de elite da Marinha 
americana, desapareceram 
após caírem no mar da So-
mália durante uma operação 
para apreender armas do Irã 
que estariam a caminho dos 
rebeldes houthis, disseram 
autoridades dos Estados Uni-
dos mencionadas pelo jornal 
The New York Times.

Os agentes tentavam abor-
dar uma pequena embarca-
ção a vela após informações 
da inteligência americana. 
Durante a operação, um mi-
litar escorregou da escada 
de embarque e caiu na água. 
Outro membro da equipe 
pulou no mar para tentar 
resgatar o companheiro, mas 
os dois foram levados pela 
correnteza, de acordo com 
a publicação.

A operação ocorreu na últi-
ma quinta-feira (11) e contou 
com o apoio de helicópteros e 
drones. Os militares disseram 
ter apreendido componentes 
de mísseis balísticos e de 

Islândia vive período de rescaldo 
após erupção em Grindavik

Uma erupção vulcânica 
afetou a vila de Grindavik, 
na Islândia, no fim de 
semana, destruindo pelo 
menos três casas.

O vulcão entrou em 
erupção na madrugada 
de domingo, mas a vila 
já havia sido evacuada no 
dia anterior, pelo que não 
há pessoas em perigo.

Vários trabalhadores 
colocaram mãos à obra 
e estão desenvolvendo 
desenvolver trabalhos de 
terraplanagem para des-
viar a lava para longe 
da vila islandesa, loca-
lizada a 40 quilômetros 
da capital, Reiquiavique, 
segundo conta a agência 
Reuters e vários meios de 
comunicação social.

A erupção é a segunda 
em menos de um ano na 
Islândia. Em dezembro de 
2022, uma erupção vulcâ-
nica destruiu uma ponte 
e interrompeu o tráfego 
rodoviário na região.

A Islândia é um país 
com uma forte ativida-
de vulcânica. O país tem 

EUA

cruzeiro fabricados no Irã que 
seriam enviados ao Iêmen. 
Os itens incluem sistemas de 
propulsão e ogivas para mís-
seis antinavio usados pelos 
houthis em ataques no mar 
Vermelho, além de compo-
nentes para defesa aérea. A 
transferência de armas para 
o grupo rebelde baseado em 

Os agentes tentavam abordar uma pequena embarcação a vela

VULCÃO

A lava destruiu várias casas na vila islandesa
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MINISTERIO DA SAÚDE

Brasil e Mundo 55 milhões de brasileiros que são beneficiários do Bolsa Família 
passaram a ter acesso a todos os medicamentos disponíveis 
no programa de forma totalmente gratuita

SOBRE O PROGRAMA
redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana

território iemenita viola a lei 
internacional e uma reso-
lução do Conselho de Se-
gurança das Nações Unidas, 
justificaram os militares. Os 
houthis, que apoiam o Hamas 
no conflito contra Israel, do-
minam parte do Iêmen numa 
guerra civil que se arrasta 
desde 2014.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Sobre o Programa
O Programa Farmácia Po-

pular do Brasil - PFPB é um 
programa do Governo Fede-
ral que visa complementar a 
disponibilização de medica-
mentos utilizados na Aten-
ção Primária à Saúde, por 
meio de parceria com farmá-
cias e drogarias da rede pri-
vada. Dessa forma, além das 
Unidades Básicas de Saúde 
e/ou farmácias municipais, 
o cidadão poderá obter me-
dicamentos nas farmácias e 
drogarias credenciadas ao 
PFPB. 

O PFPB disponibiliza 
medicamentos gratuitos 
para o tratamento de dia-
bete, asma e hiperten-
são, e partir de junho de 
2023, também para osteo-
porose e anticoncepcionais. 
O programa também ofere-
ce medicamentos de forma 
subsidiada para dislipide-
mia, rinite, doença de Pa-
rkinson, glaucoma e fraldas 
geriátricas. Nesses casos, o 
Ministério da Saúde paga 
parte do valor dos medica-
mentos (até 90% do valor 
de referência tabelado) e 
o cidadão paga o restante, 
conforme o valor praticado 
pela farmácia.  Ao todo, o Far-
mácia Popular contempla o 
tratamento para 11 doenças. 
Além disso, os 55 milhões de 
brasileiros que são benefici-
ários do Bolsa Família pas-
saram a ter acesso a todos 
os medicamentos disponí-
veis no programa de forma 
totalmente gratuita. Para 
retirar, basta o usuário ir 
até a farmácia credenciada e 
apresentar a receita médica, 
documento de identidade 
e CPF. O reconhecimento 
do vínculo do beneficiário 
com o Bolsa Família ocorrerá 
automaticamente pelo siste-
ma, não sendo necessário  
cadastro prévio.

mais de 30 vulcões ativos, 
e erupções vulcânicas  
são comuns.
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Cultura Manaus vai receber o ‘Encontro Brasileiro de Violinistas’ entre os dias 16 e 30 de janeiro de 2024. As atividades 
ocorrem na Escola Superior de Artes e Turismo da Universidade do Estado do Amazonas (UEA) Praça 14, Palácio 
Rio Negro e Palácio de Justiça, no Centro de Manaus. Os ingressos estão à venda.

 ENCONTRO BRASILEIRO DE VIOLINISTAS redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Festa acontece dia 26 
de janeiro, no Podium 
da Arena da Amazônia

Foliões já podem entrar na contagem 
regressiva para Noite dos 7 Desejos

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Faltam apenas 10 dias 
para que a folia car-
navalesca invada o 
Podium da Arena da 

Amazônia com a Noite dos 7 
Desejos. A festa acontece na 
sexta-feira (26/1), a partir das 
21h, e retorna ao calendário 
dos foliões repleto de boas 
atrações.

No palco, três showzaços 
nacionais prometem agi-
tar os foliões com grandes 
hits. Xanddy Harmonia, que 
a pouco mais de um ano 
está na estrada em carrei-
ra solo, tem clássicos da 
folia baiana que ultrapassa 
gerações. Com quase três 
décadas de carreira, o artista 
segue se reinventando e traz 
para a Noite dos 7 Dese-
jos os lançamentos do seu 
mais novo projeto, o ‘Nas-
cendo de Novo’, que já tem 
hits que caíram na boca do 
povo como ‘Playlist do Xan-
dão’, ‘Pimenta Malagueta’ e 
‘Descontrolada’, música que 
conta com a participação do 
público no palco para um 

super desafio de dança.
O cantor Rubynho marcou 

época com a ‘melhor swin-
gueira do Brasil’ e, a pedido 
do público, entrou na lista da 
Noite dos 7 Desejos. ‘Mano-
ela’, ‘Mão na cabeça e rala’, 
‘Tome amor’, ‘Diana’, ‘Ela é 
dog’, ‘Quebra Requebra’ são 
alguns dos grandes sucessos 
do cantor e que certamen-

te já são esperadas pelo 
público de Manaus neste 
Carnaval.

MC Rogerinho tem inúme-
ras músicas tocadas no Ti-
kTok, plataforma conhecida 
por viralizar as coreografias 
de grandes hits. Conhecido 
pelo hit ‘Só Você’, seu canal 
no YouTube tem 1.6 milhão 
de inscritos, onde podem 

ouvir outros sucessos como 
‘Botadinha saliente’ e ‘Tchu-
co nela’.

Pratas da Casa, DJ John, 
Mikael e Banda Meu Xodó 
são figurinhas certas nas me-
lhores festas do Amazonas e 
não poderia ficar de fora da 
Noite dos 7 Desejos. John 
sempre antenado nos hits da 
atualidade, vai colocar todo 

mundo pra dançar com sua 
pick-up; Mikael é um show 
a parte com seu repertório 
eclético e que, durante a 
folia momesca, resgata su-
cessos do Axé Music; e, a 
Meu Xodó, um estrondo de 
energia em cima do palco, 
colocando os mais variados 
no ritmo de forró que só a 
banda manauara tem.

Para não ficar ninguém 
de fora

A M1 Eventos apresenta a 
Noite dos 7 Desejos com va-
lores super acessíveis, opor-
tunizando a festa para todos 
os foliões da cidade.

A venda dos ingres-
sos acontece pela inter-
net, no site BaladApp (ht-
tps://baladapp.com.br/a/
noite-dos-7-desejos-ma-
naus-am-26-de-janeiro-
-de-2024/4601) ou, ainda, 
nas centrais Oba Ingressos, 
localizadas nos shoppings 
Millenium e Manauara.

Os ingressos têm valores 
que variam de R$ 40 a R$ 250, 
a depender do setor. Para 
quem não dispensa curtir 
a folia de abadá, os setores 
FrontStage e Camarote con-
tarão com a camisa exclusiva 
do evento. 

Veja valores:
Pista: R$ 40 (sem Open Bar);
Fontstage: R$ 80 (sem 

Open Bar);
Camarote Cia Athletica: R$ 

250 (com Open Bar).
Os abadás serão entregues 

em data ainda a ser divulga-
da. Para a entrada no evento, 
o uso da vestimenta é obri-
gatório junto à apresentação 
do ingresso.

Os ingressos têm valores que 
variam de R$ 40 a R$ 250

DIVULGAÇÃO

Selma Carvalho mostra sua simpatia no Porto de Manaus, com a chegada 
de turistas na capital amazonense, a cidade volta com sua agitação total! 

A jornalista da TV Norte, Mariana Rocha e o 
advogado,  Alfredo Couto, foram juntos cur-
tir São Paulo, e claro, passaram em Apareci-
da-SP. Aproveitem sempre! 

O Deputado Estadual, Adjuto Afonso recebeu na 
ALEAM a visita dos prefeitos José Roberto, de Ca-
nutama, e Gamaliel, de Tapauá. A parceria mostra 
competência com os gestores dos municípios!   

Foi com um belo jantar, que as amigas  Nancy Souza; 
Geanne Fernandes, Carla Fernandes, Carolina Lins e So-
raya Pesos se reuniram para conversar e comemorar seus 
respectivos aniversários, todas são do mesmo mês de Ja-
neiro.Que sorte delas!

AMIGAS DE LONGAS DATAS! 

VISITA DE COMPROMISSO! FOI TURISTAR EM SÃO PAULO! 

TURISMO NO AMAZONAS! 

A empresária Bete Dezembro embarcou 
junto com a família para os EUA. Todos 
curtem o momento mágico que os par-
ques da Disney proporciona. É sucesso e 
alegria por lá.

FAMÍLIA FELIZ NA DISNEY! 

Os amigos James Cavalcante, Elis 
Travassos e Eduardo Brandão curtem 
o baile de máscaras da RF Refeições 
Coletivas, a confraternização foi rea-
lizada no Beer Dance, reuniu colabo-
radores, amigos e clientes! 

Juliana Pacheco agora é nova apre-
sentadora do programa ‘Magazine’ 
da Tv Acritica, a nova apresentadora 
esbanja carisma e elegância! Suces-
so, Juliana! 

SÓ DEU OS AMIGOS NA FESTA! 

O SUCESSO É DELA! 
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Esportes

Brasileira fez 2 sets a 
0 sobre a russa Alina 
Korneeva, de 16 anos, 
e garantiu a vaga na 
terceira rodada do 
Australian Open

Da redação

A brasileira Bia Ha-
ddad Maia segue 
em boa fase em 
Melbourne. Na 

quarta-feira (17), ela ven-
ceu a russa Alina Kornee-
va, de apenas 16 anos, na 
quadra central, a Rod Laver 
Arena, por 2 sets a 0, com 
parciais de 6/1 e 6/2, pela 
segunda rodada do Austra-
lian Open. A partida durou 
apenas pouco mais de 1h 
e teve ampla superioridade 
da sul-americana.

Os dois primeiros games 
da partida tiveram as saca-
doras fazendo valer a van-
tagem. Depois, Bia Haddad 
emendou duas quebras e 
cinco games seguidos para 
fazer 6/1. O segundo set 
começou com a brasileira 
quebrando o saque e fa-
zendo 2 a 0. Depois, ambas 
foram mantendo o serviço 
até que Bia Haddad que-
brasse o saque no sétimo 
game e encaminhasse para 
fechar em 6/2.

O resultado garantiu al-
guns feitos importantes a 
Bia Haddad Maia. Essa é 
a primeira vez que ela vai 
à terceira rodada do tor-
neio individual do primeiro 
Grand Slam da tempora-
da. Mais do que isso, é a 
primeira brasileira a che-
gar ao terceiro jogo na Era 
Aberta. Até o momento, o 
melhor resultado do Bra-
sil no Australian Open é o 
vice-campeonato de Maria 
Esther Bueno em 1965.
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Flamengo retribui carinho de torcedores amazonenses

REPRODUÇÃO

Equipe rubro-negra foi caloro-
samente recebida pelo público 
amazonense

Da redação

O Flamengo chegou a 
Manaus e sentiu o ca-
lor da torcida assim que 
pisou na cidade para a 
partida contra o Audax, 
ocorrida na noite de quar-
ta-feira (17), na Arena da 
Amazônia. O presiden-
te do Flamengo, Rodolfo 
Landim, foi recebido pelo 
governador Wilson Lima.

Após serviços de ma-
nutenção e revitalização, 
a Arena da Amazônia re-
cebeu o confronto válido 
para o Campeonato Ca-
rioca. A partida realizada 
no estádio, administrado 
pela Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Se-
del), deu início à tempora-
da do futebol 2024.

Ídolo recente do Fla-
mengo, Gabigol foi um 
dos únicos atletas que dei-
xou o hotel onde estava 
concentrado para atender 
os fãs Rubro-Negros na ci-
dade manauara. Ainda por 
cima, o atacante utilizou as 

CAMPEONATO CARIOCACOPINHA

Corinthians goleia CRB e 
garante vaga nas quartas

Agência Brasil

O Corinthians avançou para 
as quartas de final da Copa 
São Paulo de Futebol após go-
lear o CRB, por 6 a 0, no es-
tádio Bento de Abreu Sampaio 
Vidal, em Marília. Desta forma 
o Timão, sendo o maior cam-
peão da história da competi-
ção, continua em busca de seu 
11º título.

No primeiro tempo, a equipe 
do Parque São Jorge marcou 

redes sociais para agrade-
cer todo o apoio da Nação 
na Amazônia.

“Manaus, obrigado”, 
disse o camisa 10 no X 
(antigo Twitter). O joga-
dor foi um dos poucos 
que chegou até a torcida 
para recepcionar na porta 
do hotel. O astro brasilei-

Com o resultado, time segue vivo na competição

cinco vezes com Léo Maná, 
Hygor, Pedrinho, Ryan e Walla-
ce (contra). No início da etapa 
final, Kayky fechou a conta.

O adversário do Corinthians 
na próxima etapa da Copinha 
será o América-MG, que bateu 
o Ituano por 2 a 1 no estádio 
Prof. Luiz Augusto de Olivei-
ra, em São Carlos. O Coelho 
construiu a vitória com gols de 
Sánchez e Ighor Gabriel, en-
quanto o Galo Rubro-Negro 
descontou com Zé Carlos.

Bia Haddad vence russa e 
avança para próxima fase

Na próxima fase, ela vai 
enfrentar a russa Maria Ti-
mofeeva. A número 170 do 
ranking da WTA vem de 
vitória sobre a dinamarque-
sa Caroline Wozniacki, ex-
-número 1 do mundo, por 

2 sets a 1, com parciais de 
1/6, 6/4 e 6/1. Os detalhes 
do confronto ainda serão 
divulgados.

Duplas femininas
Paralelamente ao torneio 

de simples, Bia Haddad 
Maia vem jogando as duplas 
femininas com a americana 
Taylor Townsend. Na terça-
-feira (16), elas bateram a 
eslovaca Tereza Mihalikova 
e a chinesa Xu Yifan por 2 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

‘Que seja 
mágico’, diz 
atacante do 
Amazonas FC

NNOOVVAA  FFAASSEE

Diferente de 2023, Sassá vai 
iniciar a temporada no Ama-
zonas desde o primeiro jogo, 
pelo Estadual. Em reta final de 
preparação em Recife, no CT 
do Retrô, o centroavante quer 
manter os bons números e 
ganhar mais títulos pelo clube.

“Ansiedade vem desde a 
pré-temporada. A gente tem 
o friozinho na barriga. Quero 
estar dentro de campo fazendo 
gols. Espero que seja um ano 
mágico”, diz o jogador.

E logo no primeiro e único 
amistoso do clube na pré-tem-
porada, Sassá deixou o dele. O 
Amazonas venceu o São Paulo 
Crystal-PB, por 4 a 0.

O clube amazonense tem sido 
destaque pelas contratações 
que fez para o ano. A principal, 
pelo menos até o momento, é 
a do atacante Jô, campeão da 
Libertadores com o Atlético-MG 
e que jogou a Copa do Mundo 
de 2014.

Em 2023, Sassá chegou ao 
Amazonas no dia que o clube 
conquistou o inédito título 
estadual. Ele disputou apenas 
a Série C. No total, foram 23 
jogos e 18 gols. Foi o melhor 
ano da carreira do atleta, 
que recentemente completou  
30 anos.

Sassá conquistou o título da 
Série C e ficou com a artilharia 
do campeonato, além do prê-
mio de melhor jogador. Com 
as conquistas e o carinho da 
torcida, o centroavante se con-
sidera um amazonense.

“Estou feliz por tudo que 
estou vivendo no time, na ci-
dade. Posso me considerar um 
caboquinho”, frisa.

A pré-temporada do Amazo-
nas, em Recife, termina nesta 
quinta-feira (18). A equipe re-
torna para a capital amazonen-
se na sexta-feira (19) e estreia 
no Estadual no domingo (21) 
contra o Manauara, na reedi-
ção da última final. A partida 
acontece no estádio Carlos 
Zamith, às 15h30.

sets a 0 (7/5 e 6/2).
De olho em um lugar nas 

oitavas de final, elas vão en-
frentar a bielorrussa Aliak-
sandra Sasnovich e a russa 
Anna Blinkova em dia e ho-
rário a serem confirmados.

Atleta está na terceira fase do Australian Open pela primeira vez na carreira

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

RO
D

RI
G

O
 G

A
ZZ

A
N

EL
/C

O
RI

N
TH

IA
N

S

ro tirou fotos, conversou 
com torcedores e deu au-
tógrafos para as pessoas 
que estavam no local.

Visando assegurar um 
ambiente seguro para 
atletas, equipes técnicas 
e torcedores, os vestiá-
rios também passaram 
por serviços de manuten-

ção, acompanhados de 
uma minuciosa lavagem 
das áreas comuns, ar-
quibancadas e banheiros 
destinados ao público em 
geral. No entanto, o es-
tádio Carlos Zamith, que 
também recebeu recente-
mente serviços de manu-
tenção, foi o local esco-
lhido para os treinos das  
equipes cariocas.

Temporada de Futebol 
2024

A Arena da Amazônia 
irá sediar diversos even-
tos esportivos ao longo da 
temporada de 2024, como 
palco de renome interna-
cional, o estádio da Copa 
do Mundo receberá jogos 
do Barezão, Copa Verde, 
Copa do Brasil, Campeo-
nato Brasileiro Série B e D, 
bem como o Campeonato 
Brasileiro Feminino Série 
A2 e A3.

O Vasco é espera-
do em Manaus no mês 
de fevereiro, contra o  
mesmo Audax.

Bia Haddad derrota russa e 
avança para terceira rodada do 
Australian Open

TORNEIO DE TÊNIS

ROBERT PRANGE/GETTY IMAGES
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

J de M Nunes e Comércio de Derivados de Petróleo Ltda - EPP 
- “Pontão Gelocrim I”, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n.° 014/2024, que autoriza a comercialização de 
derivados de petróleo (gasolina, diesel marítimo), em Pontão Flutu-
ante, localizada na Margem direita do Rio Negro, Lago de Tefé, nas 
coordenadas geográficas 64°42’29,60”W e 03°20’16,20”S, Tefé-AM, 
para Comercialização de Combustível, com validade de 01 Ano

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


